
Assemblea ordinaria del Gruppo Seniores  – 10 dicembre 2024 
 
Relazione del Presidente del Gruppo Seniores 
 
Innanzitutto vorrei ringraziare tutte le persone che stanno partecipando a questa assemblea; 
porto i saluti del Presidente Monguzzi il quale si scusa per non poter essere presente per 
motivi di lavoro, ma che ci saluta e ci ringrazia per tutte le attività che portiamo avanti, 
volontari e partecipanti alle diverse iniziative. 
Aggiungo i ringraziamenti per tutti coloro che hanno collaborato alla prosecuzione delle 
attività del Gruppo, a partire da Carla Pirotta e Celeste Boerci, i quali hanno svolto un servizio 
continuo e prezioso, non sempre pienamente conosciuto ma fondamentale.  
 
Altro ringraziamento deve andare ai colleghi del Consiglio, da Valter che con Rodolfo ha 
tenuto i contatti continui con Zani, a Rodolfo che ha supportato ogni martedì il lavoro di Carla, 
a Roberto che ha svolto un costante lavoro di coordinamento e di preparazione del 
programma dell’anno prossimo. Di Ferdinando non ci sarebbe bisogno di descrivere il lavoro, 
lui praticamente è impegnato ogni giorno con le attività culturali, sia per le preparazioni, i 
contatti con le guide e le agenzie e sia per l’eKettivo accompagnamento delle visite e dei 
trekking. La sua è un’attività in continua crescita, sia per il numero di iniziative che per quello 
delle persone partecipanti. Bisogna dire che spesso è stato supportato da brave e volenterose 
signore, Vilma e Silvia, che meritano anch’esse un ringraziamento.  
 
E poi tutti gli accompagnatori, i quali - come si sa - devono preparare l’escursione o il trekking, 
organizzare i viaggi, le soste dei pullman, i punti di ristoro ed anche, alla fine, il percorso vero e 
proprio che spesso non richiede una sola ispezione ma più sopralluoghi; il tutto per oKrire 
mete diverse e panoramiche, sia per i percorsi lunghi che per quelli brevi. Certamente non 
tutto viene bene, a volte ci sono accomodamenti dovuti alle condizioni del terreno, del tempo 
atmosferico e quant’altro. Sempre però con l’obiettivo di portare i partecipanti in luoghi 
gradevoli e per trascorrere una o più giornate in armonia ed a contatto con la natura. 
 
L’anno trascorso è stato caratterizzato da aspetti positivi ed altri meno; alla prima categoria 
appartengono un maggior numero di escursioni eKettuate, ben 69 con un totale di 118 
giornate di attività, entrambi valori che hanno rappresentato il massimo degli ultimi 7-8 anni.  
 
Un altro aspetto positivo è il numero di soci iscritti, arrivato a 286 di cui ben 262 soci attivi 
(che hanno avuto almeno una presenza) e circa 60 nuovi soci assoluti: anche questi numeri 
non erano mai stati raggiunti nel periodo suddetto e che, fra l’altro, hanno superato per la 
prima volta i valori di prima del Covid. Questo vuol dire che solo nel 2024 il numero dei soci, 
dei soci attivi e delle nuove iscrizioni sono stati superiori al 2019; ci sono voluti ben 5 anni per 
ritornare a crescere. La pandemia è stata una tragedia che ha interrotto le attività 
escursionistiche e ha rallentato se non tagliato la successiva ripresa per tante persone. 
 
Questi traguardi senz’altro incoraggianti fanno ben sperare di continuare nella crescita delle 
nostre attività; queste sono caratterizzate da un ventaglio di oKerte escursionistiche, di 
trekking e di attività culturali che non trova riscontro nelle altre commissioni e gruppi della 
sezione: la nostra fascia di età e la peculiarità di avere il mercoledì libero ci rendono una 
“categoria” a parte e le proposte cercano giustamente di coprire le diverse aspettative, dalle 



ferrate ai trekking impegnativi, alle escursioni più o meno faticose, alle semplici camminate 
cittadine o alle visite museali. 
 
Il 2024 è stato anche un anno complicato, e questi sono gli aspetti negativi, in primo luogo a 
causa del maltempo e delle abbondanti precipitazioni nevose; abbiamo dovuto spostare e 
spesso cancellare numerose escursioni, parzialmente riprese nel corso dell’anno. Su 87 
escursioni programmate, tra mercoledì, sabati, gite culturali e trekking abbiamo dovuto 
annullare 18 iniziative ed eKettuato parecchi spostamenti di date, che ci hanno portato a 
continue variazioni del calendario.  
 
Un secondo grosso problema deriva dalla rinuncia di alcuni accompagnatori a continuare a 
svolgere questo ruolo fondamentale; nel 2022 avevamo 23 accompagnatori in azione, nel 
2023 siamo scesi a 20 e sarebbe stato ancora inferiore quest’anno se non ci fosse stato 
l’inserimento di tre nuovi accompagnatori; è necessario che alcuni soci volenterosi riescano a 
superare questa sorta di blocco che impedisce loro di svolgere quest’attività faticosa ma 
anche piena di soddisfazioni. 
 
Infine una notazione economica: stiamo lavorando da tempo per gli accordi per il trasporto 
con i pullman; i preventivi ricevuti non ci hanno soddisfatto ma questa parte sarà descritta fra 
poco e meglio da Valter. 
Il fatto è che la Lombardia è anche una zona di turismo in continua crescita e le società di 
autotrasporto non hanno convenienza a perdere una giornata con noi, guadagnano di più con 
le agenzie di viaggio per il trasporto dei turisti e con i trasporti scolastici quotidiani. A questo 
si aggiunge la carenza di autisti, particolarmente acuita negli ultimi anni, e le nostre 
destinazioni richiedono personale esperto e capace. 
A fronte di questa situazione che ancora non è definita sarà probabilmente necessario 
rivedere i costi per le iscrizioni alle escursioni quotidiane. Di quanto lo dovremo decidere a 
breve, una volta ricevuti i preventivi definitivi ed avremo scelto la società di autotrasporto. 
Anche per le escursioni con i mezzi pubblici le iscrizioni saranno portate a 8€, una piccola 
compensazione che consentirà di coprire i rimborsi per i sopralluoghi e di contribuire con una 
minima quota al bilancio della sezione. 
Infine una comunicazione economica: quest’anno le quote per l’iscrizione al Gruppo hanno 
raggiunto la cifra di 2910€. 
Di nuovo grazie, lascio la parola ai colleghi per le loro relazioni sulle attività svolte nell’anno. 
 
Marcello Becuzzi 
Milano 10 dicembre 2024 


